
南京车改在全国被称作
“样本”。这次“两会”，市人

大代表次仁措姆提交了一份
建议，希望采取有效监督手
段，防止公车补贴成“生活
津贴”。
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如何防止公车补贴挪作

他用，变成另一种腐败，有关
部门也在积极筹划有力的举
措。记者了解到，南京正在研
发将公务交通费存入个人专
用的公务交通消费IC卡，实
行专款专用。

这种IC卡可以乘坐公交

车、出租车、地铁等，也可以
在加油站刷卡付账、缴纳过

路过桥费等，涵盖公务交通
涉及的各种事宜。最重要的
是，公务交通消费IC卡还具
备终端监控功能，通过总的
监控设备，可以显示出持卡
人的公务交通方向，以便有
关部门对公务车贴的使用进

行监控。
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而在此次“两会”上，次

仁措姆也对预防公车补贴腐
败提交了一份建议，对公车补
贴应实行实报实销制度，并进

行监督。次仁措姆建议，公务
员每月按实际使用车费情况

进行报销，明确公车补贴是用
于公务员本人上下班、外出办
事或公务员本人的私车行驶、
维修的各项费用，可报销的费
用设定限额，其上限为额定的
公车补贴费。

监督机制采取自检和上

级部门抽查两级形式，部门
领导先自检，每年中随机抽
查一月，对公务员报销的各
种单据进行检查，防止重复
报销、不实报销等情况的发
生。抽检由上级纪律检查部
门进行。

“在南京生活觉得很安
全！”不少来宁工作的外地人

会对南京的治安竖起大拇
指。昨天上午，市中级人民法
院院长徐立新在工作报告中
说，今年要坚持“严打”方针
不动摇，为“平安南京”“法

治南京”建设提供司法保障。
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昨天，在市十三届人大

第五次会议上，南京市人民
检察院检察长刘志伟作市

人民检察院工作报告。围绕

平安南京创建目标，南京检
察机关坚持把打击重点直

接指向严重暴力犯罪、黑恶
势力犯罪以及严重影响群

众安全感的犯罪活动。
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一年来，全市检察机关

共受理各类职务犯罪线索
504件，在初查甄别的基础

上，立案查办了172件175
人，其中，涉案金额5万元以

上 167件 ， 占 立 案 数 的
97.1%，查办县处级以上国
家工作人员犯罪51人（其中

厅局级5人），通过办案为国
家挽回直接经济损失1.12亿
元。2007年，检察机关将深入
贯彻省、市预防职务犯罪
《条例》，创新工作思路和方
法，努力增强预防工作实效。
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去年，检察机关尤为关

注民生安全，维护群众利
益。对严重影响群众安全感

的盗窃、抢劫等多发性犯罪
始终保持严打高压态势，去
年共批准逮捕此类犯罪嫌疑
人2942人，起诉3593人。同
时，市区（县）两级检察机关
和干警还切实开展司法救
助，拓展了服务职能。今年从

注重维护人权和民生安全的
角度出发，还将加大司法救
助工作力度，规范、引导、保
障、服务和谐社会建设，促进
经济社会协调发展。
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'( )*+历时4天的政协

南京市十一届五次会议于昨
日下午闭幕。“全面达小康”
“跨江发展”“建设‘五大中
心’”“和谐南京”“提升幸
福感和满意度”，成为本次
政协会议的关键词。

“与往年相比，这次的
《政府工作报告》更加务实，
更加以人为本，更加强调和
谐，更加关注民生。”市政协

主席汪正生总结说。在《市
政协十一届五次会议上委员
对市政府工作和市政协工作
提出的意见建议》中，市政
协就经济适用房、教育、医
疗、食品安全、“跨江发展”
等方面，向市政府提出了38
个方面的建议。

会议期间，政协委员们
通过大会发言、联组讨论、参
加政情通报会和提交提案、
反映社情民意信息等多种形
式，进行协商议政，提出了很
多建设性的意见和建议。截

至16日下午5时，共收到提案
614件。

在闭幕式上，南京市政
协主席汪正生谈到“提升人
民群众的幸福感和满意
度”，他要求政协委员要了
解和反映不同社会阶层、不
同利益群体的愿望和诉求，
深入实际和基层，关注群众

特别是困难群众的冷暖，以
促进群众困难的解决，为促
进南京市总体全面达小康目
标的实现作出新贡献。

闭幕式上还增选了3名
常委，表彰了77名参政议政
积极分子。
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